
 1 

会  議  録 

会 議 名 第２５期小金井市公民館企画実行委員の会議 第６回 

事 務 局 公民館本館 

開 催 日 時 平成３１年１月８日（火）午前１０時～１１時４５分 

開 催 場 所 公民館本館 学習室Ａ 

出 席 委 員 生馬委員 苅込委員 岸川委員 照井委員 藤原委員 宗像委員 

欠 席 委 員    

事 務 局 員 大久保係長 倉澤主任 長堀主事 和田主事 溝江非常勤  

傍 聴 の 可 否  可 傍聴者数  なし  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１ 主催事業について 

 事業の報告 

①生きがい広場について 

②市民講座「家族で乗りこえる小１の壁」について 

事業の計画 

①平成３１年度シルバー大学について 

②平成３１年度生きがい広場について 

 

２ 今後の予定について 

 

３ 配付資料 

 ⑴生きがい広場報告資料 

 ⑵市民講座「家族で乗りこえる小１の壁」報告資料 

 ⑶平成３１年度シルバー大学準備会資料 

 ⑷第３８回公民館本館まつり第１回実行委員会の開催について 
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会  議  結  果 

（要点筆記） 

司会：藤原委員 

 

１ 主催事業の報告 

 ⑴生きがい広場について 

溝江非常勤 今年度は開催日を火曜に変更した。ほぼ隔週での開催となったので、参加者 

からちょうどよい間隔と好評だった。 

野外研修は、悪天候だった上野動物園も含め、参加者には楽しんでいただけ 

たようだが、電車利用の際の集合場所や昼食会場の確保など、高齢者が無理な 

く参加できるよう考慮する必要があると感じた。 

照井委員  上野動物園の野外研修については、駅の集合場所等もう少し事前の下調べが 

必要だった。その他は皆さん和気あいあいと楽しまれていたようだ。 

生馬委員  先日のクリスマス会はとても和やかだった。事前にご相談いただければもっ 

とお手伝いできたと思う。野外研修は上野動物園は天候に恵まれず悪条件が重 

なったが、葛西臨海水族園はとても良かった。全体的にはもっと参加者同士の 

交流に重きを置いても良かったと思う。 

岸川委員  江戸小噺は、事前に内容を伝えてほしかった。骨粗しょう症は高齢者にとっ 

て身近でためになると思い提案した。反省会では来年度も参加したいという意 

見が多かったので良かった。班長によってまとまりのある班とそうでない班が 

あった。 

苅込委員  野外研修は生き物関係の施設が 2つ続いたので、1つでもよかったのでは。 

宗像委員  野外研修は歩く距離が長い、電車が不安、などの理由で参加しなかったとの 

意見を聞いた。行先は近場でもいいので、班の皆さんがもっと交流が持てるよ 

う、班別遠足を復活させてはいかがか。 

藤原委員  野外研修で初めて顔と名前が一致した方が多かった。反省会のお弁当が美味 

しくなかった。もう少し高くてもいいので美味しいものを用意してほしい。 

溝江非常勤 講師と直接会って打合せできなかった講座は、参加者に事前に内容を伝えら 

れずご迷惑をかけた。今後は必ず講師と直接お会いして打合せしたい。 

 ⑵市民講座「家族で乗りこえる小１の壁」について 

倉澤主任  全２回が終了した。初回は、お子さんの小学校入学後のライフスタイルの変 

化とそれに向けての備えについて、第２回は登下校・留守番時など子どもだけ 

で過ごす時間の安全対策について学んだ。両講師とも実例や実体験を多く取り 

入れ、具体的にお話しいただけたので参加者からは大変好評だった。土曜開催、 

保育付き講座だったのでご両親での参加も見られ、普段あまり公民館を利用さ 

れない働く世代のパパ、ママに多く参加していただけた。 

 アンケート結果より、市報で講座を知った方の割合が他の講座より低く、代 

わりにチラシや口コミで知った方が多かった。市内保育園にチラシを配布した 

効果があったと言える。また、本講座が「家族で小１の壁について話し合うき 

っかけとなった」との感想が多くみられ、タイトルの「家族で乗りこえる…」 

の狙いに合った成果が得られたと感じている。 

照井委員  講座内容は実践的で大変良かった。孫もいるので参考になった。遅刻してく 

る参加者が多かったので、講座の開始時間を遅らせる等、検討したほうが良い。 
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２ 主催事業の計画 

 ⑴平成３１年度シルバー大学について 

長堀主事  １/２２より準備会が始まる。それに先立って委員の皆さんに懸案事項につ

いてご意見をいただきたい。 

  ①野外研修について 

長堀主事  反省会や準備会では野外研修を希望する声は多いが、実際の参加者は半数以

下であるし、そもそもシルバー大学の主旨に合っていないため、廃止も含めて

検討したい。準備会で一から諮るのではなく、この場で公民館としての方針を

決定したい。 

生馬委員  講座の主旨は通したほうが良い。 

岸川委員  シルバー大学は講義に特化してよい。野外研修に行きたい方は高齢者学級に

参加していただくといい。 

照井委員  参加者同士の交流を求めるなら、野外研修ではなく反省会を交流会または振

り返りの会とし交流すればよい。 

長堀主事  では準備会では野外研修はなし、一期７回で提案する。 

  ②シルバー大学の名称について 

長堀主事  年齢要件を撤廃したが「シルバー大学」の名称のままでは高齢者対象をイメ

ージしてしまうので、来年度より講座名称を変更したい。 

照井委員  「教養講座」はいかがか。 

藤原委員  「生涯学習講座」はいかがか。 

生馬委員  「学舎（まなびや）」はいかがか。 

長堀主事  「市民カレッジ」または「市民アカデミー」はいかがか。 

      （市民アカデミーに決定） 

  ③反省会の名称及び運営方法について 

長堀主事  「反省会」の名称は「振り返りの会」「企画会」等、他の名称に変更する。

会の進め方については、参加者が負担と感じないよう再検討する。 

 ⑵平成３１年度生きがい広場について 

溝江非常勤 生きがい広場は今年度より実施曜日を火曜に変更しており、来年度も引き続

き火曜に実施する予定。日程は５/１４から１２/２４までだと全１６回とな

る。班での交流を深めるため、料理の回は継続する予定。野外研修について、

社会福祉協議会のバスが利用できなくなるため、その分を電車利用に変更する

か、近場に行くかなど検討が必要。 

      別紙のとおり、準備会で出された意見をお配りした。野外研修の候補として、

神代植物園・深大寺が良いという意見が複数出された。場所も近く、高齢者学

級での行先として適しているので、採用する方向。来年度の講座については、

準備会の結果と企画実行委員の皆さんのご意見を参考に決めていきたいので、 

     ご提案があればお願いしたい。 

 

３ 今後の予定について 

大久保係長 ２/３（日）午前１０時から都公連研究大会、会場は東大和市立中央公民館。 

各自昼食をご用意いただきたい。 

２/５（火）午後２時から都公連研究大会報告会、会場は本館。研究大会は 

前半は基調講演だが、後半は各分科会に分かれて参加するため、各分科会の内 
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容を報告しあい、意見交換をする場として毎年報告会を行っている。通知は追 

ってお渡しする。 

２/１９（火）午後２時から第３８回公民館本館まつり実行委員会。本館ま 

つりは、普段本館を利用しているサークルの皆さんの発表の場で、例年５月の 

３週または４週目の土日に開催している。２/１９はその第１回目の実行委員 

会となる。企画実行委員の皆さんにもぜひご参加いただきたい。 

長堀主事  本館まつりの将棋大会の日程は５/１１（土）に内定している。時間は午後 

１時から５時ごろ。併せて予定を入れておいていただきたい。 

  

次回会議：２月５日（火）午前１０時～ 公民館本館学習室Ａにて 
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